
来 自
贵州赤水的
90后代表杨

昌芹特意带了一只竹编水杯与中外

记者见面。杨昌芹说，赤水是全国十
大竹乡之一。依靠当地资源，传承竹
编工艺，自己和乡亲们脱贫致富，现
在村里80％的人住上了小洋楼。

全国人大代表 杨昌芹

乡亲们用竹编工艺脱贫致富

如何提
高政府办事
效率，让百
姓 办 事 更

方便？徐立毅说，杭州按照“一件

事只进一扇门、最多跑一次”要
求，对群众办事涉及的流程等进
行梳理整合，方便了人民群众，激
发了市场活力，也促进了政府自
身作风转变。

全国人大代表、杭州市市长 徐立毅

让百姓办事更方便

全国人大代表 马化腾

聚焦互联网和新经济
马化腾

说，在历年
来向全国人
代会提出的

数十个建议中，主要聚焦互联网和

新经济，主题从“互联网＋”到数字经
济再到今年的“数字中国”。未来，他
希望用科技创新推动改革开放进一步
发展，自己所处的粤港澳大湾区在“一
带一路”建设中扮演更加重要角色。

“汽车
工业与互联
网技术的深
度融合，将

是一个重要发展趋势。”陈虹说，未
来将探索实践大数据、云计算、人工智
能与汽车产业更广泛、更深入地结合，
以加快推动汽车工业的转型升级。

全国人大代表、上汽集团董事长 陈虹

人工智能与汽车产业融合

监察部部长 杨晓渡

监察委员会不是超级权力机构
监察部部长杨晓渡说，要

取得反腐败的彻底胜利，也就
是把今天形成的压倒性态势变
成压倒性胜利，需要继续加强
党的领导。

针对舆论关切，杨晓渡表示，

监察委员会
不是一个超
级的权力机
构，做的大量
工作是日常“拉拉袖子，提个醒”的
工作，是监督的工作。
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高音部高音部

“代表通道”首次开启“部长通道”依然火热

多方携手管好共享单车
3月5日上午，全国人大代表在工作人员引领下走到麦克风前，现场闪光灯亮成一片。
这是两会“代表通道”的首次开启，来自不同地域、不同行业的全国人大代表在这里谈民生、传民意，这也是继设立两会“部长通道”“委员

通道”之后，全国两会的又一次创新开放之举，向全世界传递出更加生动、立体、自信的中国声音。 据新华社

代表通道

工信部部长苗圩表示，我国新
能源汽车与国际先进水平基本同
步发展，连续三年产销量全球第
一，累积推广新能源汽车总量超过
180万辆。

苗圩说，新能源汽车技术水平

显著提升。
2017 年 较
2012年动力
电池单体能
力密度提升 2倍，纯电动汽车技术
水平与国际先进水平同步。

工信部部长 苗圩

新能源汽车位于国际先进水平

部长通道

改革，
不仅为企业
“松绑”、为
群 众“ 解

绊”，还让科技创新“上天入地”、让

农村发展“翻天覆地”。2013年曾
在太空为地面 6000多万名孩子授
课的王亚平代表说：“庆幸自己身处
这样一个伟大的新时代，孩子们能
够赶上这样一个伟大的新时代。”

全国人大代表 王亚平

改革让科技创新“上天入地”

中共中央台办、国务院台办
主任张志军表示，日前公布的促
进两岸经济文化交流合作的 31条
措施，受到台资企业和台胞广泛
好评。我们会根据新情况新需
求，研究出台更多含金量更高的
政策措施。

张志军
表示，只有
回到“九二
共识”这个
政治基础，两岸关系和平发展的良
好局面才能得以维护，两岸关系上
空的乌云才能被驱散。

中共中央台办、国务院台办主任 张志军

将研究出台更多惠台措施

针对化肥农药用量的问题，农
业部部长韩长赋表示，下一步将重
点抓好重点品种、新型经营主体和
科技创新三方面，继续推进化肥农
药减量增效。

韩长赋说，重点品种方面，将
在果菜茶生产大县推广有机肥替

代 化 肥 行
动，推广绿
色防控和生
物防治；新
型经营主体方面，将指导家庭农
场、合作社、龙头企业等新型经营
主体带头减化肥、减农药。

农业部部长 韩长赋

化肥农药减量将抓好三方面

交通运输部部长李小鹏说，作
为一种绿色出行方式，共享单车深
受人民群众欢迎，同时需要政府、
企业和使用者共同治理，共同解决
问题。

针对农民出行“最后一公里”的

问题，李小鹏
表示，到2019
年要完成具
备条件的乡
镇和建制村通硬化路的目标。到
2020年具备条件的建制村要通客车。

交通运输部部长 李小鹏

多方治理共享单车

主 要
从事“和谐
号”“复兴
号”等高速

动车组生产制造工作的高铁工人

郭锐代表说，今后将加倍努力，为
“复兴号”风行世界，为建设交通强
国、制造强国而贡献自己的力量，更
要认真学习，提高履职能力，努力成
为一名称职的、人民满意的代表。

全国人大代表 郭锐

为“复兴号”风行世界贡献力量


